

## Est-ce la fin du canot d'écorce?

Selon le chef algonquin de Maniwaki (Québec), M. William Commanda, le premier moyen de transport utilisé en Amérique du Nord, le canot d'écorce de bouleau pourrait bien disparaître.

Certes, malgré la popularité des canots en fibre de verre et en aluminium, l'on construit toujours des canots d'écorce; mais avec de plus en plus de difficulté en raison du défrichement abusif des forêts.

Au mois de juillet dernier, et à l'invitation de la Commission de la capitale nationale, chef Commanda et sa femme ont fait à Ottawa une démonstration de



Chef Commanda au travail.

l'art de construire les canots d'écorce, et de nombreuses personnes ont pu admirer leur habileté.

M. Commanda, qui a fabriqué près de 70 canots d'écorce dans sa vie, explique que la construction d'un tel canot demande un mois de travail environ, "deux semaines de préparation pendant lesquelles on recueille les matériaux et ensuite deux autres semaines pour les mettre ensemble".

*Hebdo Canada* est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.*

Il faut de longs morceaux d'écorce de bouleau, du cèdre, du frêne, et de l'épinette. L'on utilise le cèdre pour la confection de lattes servant à tapisser l'intérieur du canot en plus des traverses qui sont placées par-dessus les lattes et qui forment la charpente du canot. Le frêne sert pour les sièges et les traverses tandis que les racines d'épinette sont utilisées pour nouer l'écorce et les traverses.

La gomme d'épinette mêlée à du gras d'animal recouvre l'écorce afin de la rendre étanche et dure.

Selon M. Commanda, le canot d'écorce est supérieur aux autres à cause de sa légèreté, de sa résistance et de son entretien facile.

## Nouvelles brèves

Trente-cinq professeurs de français brésiliens ont fait un stage à l'Université Laval de Québec du 7 au 31 juillet.

Le rapport 1977-1978 de Loto Canada annonce que les profits de cet organisme ont plus que doublé durant sa deuxième année. Les ventes brutes ont passé de \$107 millions à \$225 millions. Le président, M. Guy Cousineau, voit dans ce succès la preuve que le public veut bien financer le sport amateur. En vertu d'une entente, 82,5 p.c. des profits vont au déficit des Jeux olympiques de 1976 et aux Jeux du Commonwealth de cette année.

Une proposition canadienne visant à placer tous les cétacés du monde sous surveillance internationale a suscité l'intérêt des États représentés à une conférence diplomatique visant à remplacer l'actuelle convention internationale pour la réglementation de la chasse à la baleine, entrée en vigueur en 1948.

Selon un article paru dans *Le Devoir* du 20 juillet, la firme Abitibi Paper a indiqué que les bénéfices avant postes extraordinaires se sont élevés à \$31 870 000. Après la provision faite en vue des dividendes privilégiés, un bénéfice de \$1,60 a été déclaré par action ordinaire, ou 74¢ pour le premier trimestre et 86¢ pour le second trimestre, au regard de \$10 330 000 ou 45¢ par action pour les premiers six mois de 1977. Après postes extraordinaires décrits ci-dessous, les bénéfices pour 1978 se sont élevés à \$31 363 000 de \$1,58 par action ordinaire. Les ventes nettes des six premiers mois de 1978 se sont chiffrées à \$619 776 000 par rapport à \$487 858 000 en 1977.

Le solliciteur général du Canada et l'ambassadeur des États-Unis d'Amérique ont échangé le 19 juillet les instruments de ratification du traité canado-américain qui autorise le transfert des ressortissants des deux pays soumis à une peine d'emprisonnement ou à une ordonnance de probation. Le premier transfert de délinquants doit avoir lieu à la fin d'août ou au début de septembre 1978.

Le 1er juillet, les stocks de beurre de crèmerie dans les entrepôts frigorifiques se chiffraient à 7,4 millions de livres contre 49,1 millions de livres au total l'année dernière. Les stocks de fromage cheddar s'établissaient à 60,8 millions de livres contre 62,6 millions l'an dernier. Les stocks de lait en poudre écrémé ont accusé une baisse pour se fixer à 71,6 millions de livres et les stocks de lait entier évaporé s'élevaient à 17,9 millions de livres par rapport à 32,1 millions au total de l'année précédente.

Selon un rapport du Conseil du Trésor publié dernièrement, les femmes occupent moins de 3 p.c. des postes de cadre supérieur de la Fonction publique. Ce rapport sur les possibilités de promotion des femmes à l'emploi du gouvernement fédéral dit qu'en 1977 il n'y avait que 38 femmes aux postes supérieurs contre 1 286 hommes. Le Conseil a donné des directives à tous les ministères en vue d'accroître les possibilités de promotion pour les femmes.

La récolte des haricots blancs de l'Ontario a été désignée aux termes de la Loi sur la stabilisation des prix agricoles. Le prix de soutien a été fixé à \$379,85 la tonne, ce qui correspond à 90 p.c. du prix moyen du marché au cours des cinq dernières années, indexé de façon à tenir compte des fluctuations des coûts de production en espèces. Le prix moyen du marché des haricots blancs de la dernière récolte s'établissait à \$320,77 la tonne. Le paiement d'appoint sera donc de \$59,08 la tonne.

Le ministre de l'Agriculture a annoncé dernièrement qu'une aide financière de \$19 075 serait apportée à un projet visant à déterminer les possibilités commerciales de la culture du bleuet nain dans la région de North Hastings (Ontario).

## Erratum

Une erreur typographique s'est glissée dans le numéro 33 du 16 août, p. 5, 2e paragraphe, colonne de gauche. Il fallait lire "brake" et non "break".